

Südostdeutsche Forschungen

Herausgegeben von Dr. Fritz Baljavec im Auftrage des Südostinstituts an der Universität München. Jährlich erscheinen 4 Hefte im Umfang von insgesamt 800 Seiten mit Kartenbeilagen und Bildern. Jährlich RM 18.— (Einzelheft RM 5.—).

III. JAHRGANG, HEFT 1 gelangt heute zur Ausgabe.
Das 2. Heft wird Mitte Oktober erscheinen.

Ⓩ

Aus dem Inhalt: E. Klebel, Forschungswege zur mittelalterlichen Siedlungsgeschichte des Deutschtums im Südosten. F. Müller-Langenthal, Die geschichtlichen Rechtsgrundlagen der „Sächsischen Nationsuniversität“ in Siebenbürgen und ihres Vermögens. E. Mehlan, Mittel- und Westeuropa und die Balkanjahresmärkte zur Türkenzeit. J. Hacker, Die Ortsnamen des Bezirkes Plan bei Marienbad. E. Richter, Ortsnamen und Besiedlung des politischen Bezirkes Bischofteinitz (in Westböhmen). E. Bonomi, Tod und Begräbnis bei den Deutschen im Ofner Bergland. H. Wopfner, Güterteilung und Überbevölkerung tirolischer Landesbezirke im 16., 17. u. 18. Jahrhundert u. a.

Die „Südostdeutschen Forschungen“ dienen der Erforschung des deutschen Volkstums im Süden und Südosten, unter besonderer Berücksichtigung des Wissens um das nachbarliche Verhältnis des Deutschtums zu anderem Volkstum. Sie erscheinen vom 3. Jahrgang an in meinem Verlage. Ich bitte, die Fortsetzungslisten zu berichtigen. Interessenten: Alle an der Volksforschung interessierten Kreise, auch der auslandsdeutschen Volksgruppen, Historiker, Geographen, Germanisten, Soziologen, Statistiker, Dozenten für Volkskunde an Universitäten und Hochschulen, Kulturpolitische Ämter, Bibliotheken.

VERLAG S. HIRZEL · LEIPZIG C 1

Feste und Feiern deutscher Art

An neuen Ausgaben dieser bekannten Sammlung erschienen:

Kunterbunte Kinderwelt

Eine Plauderei über fröhliche Stunden und Feste mit Kindern. Von Friedrich Arndt. Kart. RM. 1,80 / Der Verfasser geht in einer fröhlichen Plauderei mit seinen Lesern durch die Welt des Kindes. Er lehrt uns, das Kind aus seinem natürlichen Spieltrieb zu verstehen und zeigt uns aus eigener Erfahrung und Beobachtung eine Fülle von täglichen und feierlichen Anlässen zu ernstem und heiterem Spiel. Die großen Gelegenheiten, wie der Geburtstag, die natürlichen und völkischen Feste des Jahres, das Kinderfest, werden durch viele praktische Anregungen ausführlich behandelt.

Politische Feier

Bearbeitet von Hans Werner von Meyenn. Kart. RM. 1,80 / In einer grundlegenden Abhandlung wird in dieser Schrift, die in die NS.-Bibliographie aufgenommen wurde, mit praktischen Beispielen aus der Feierngestaltung der HJ., des Arbeitsdienstes und anderer politischer Formationen der Bewegung gezeigt, wie unsere politischen Feiern gestaltet werden sollen und wodurch sie sich von den herkömmlichen Veranstaltungen grundsätzlich und praktisch unterscheiden. Feiervorschläge und Ansprachen von Generalarbeitsführer Dr. Decker, Heinz Schwitzke und Eberhard Wolfgang Müller ergänzen die Arbeit.

Unser 16seitiges Gesamtverzeichnis „Zur Feiern- und Freizeitgestaltung“ steht für Ihre Werbung zur Verfügung!

Ⓩ

Hanseatische Verlagsanstalt / Hamburg